
F O Ve A ,  m a g a z i n e  d ’ i n f o r m a t i o n  |  v e r r i e r e s e n a n j o u . f r

N° 24 | Mai 2021

ACTUALITÉS
Verrières au Printemps 
2021 n’aura pas lieu....
Versoo recycle les 
masques à usage unique

ENVIRONNEMENT
Être ensemble 
et marcher utile

VIE ASSOCIATIVE
Des nouvelles des 
associations verroises

MODE 
DE LECTURE

PÉRIODICITÉ

FORME

CONTENU

APPRÉCIATIONS 
DES TEXTES

APPRÉCIATIONS 
VISUELLES

DONNEZ VOTRE AVIS !

Q U E S T I O N N A I R E

Enquête sur le FOVeA,
le magazine de tous les Verrois



SOMMAIRE

Crédits Photos : Commune VEA, Gérard Marteau, 

Joël Clatot, ALM, Papillote et Compagnie, ASSSA Foot, 

ASSSA Volley, ASSSA Athlé 

M A I  2 0 2 1

10

7

 
 4-7  ......... ACTUALITÉS
   La bibliothèque se met au numérique « vert »   
  avec la Fabrique du numérique
  Verrières au Printemps 2021 n’aura pas lieu....
  Versoo recycle les masques à usage unique
  Élections départementales et régionales : 
  les nouveaux bureaux de vote
  La bibliothèque, accessible aussi 
  depuis chez vous !

 8-9 .......... FIER D’ÊTRE VERROIS
  Cécile Jamin, l’engagée

 10 .......... ENVIRONNEMENT
  Être ensemble et marcher utile

 11-14 .......... QUESTIONNAIRE
  Enquête sur le FOVeA : le magazine de tous 
  les Verrois. Donnez votre avis !

 16-17 .......... VIE SCOLAIRE
  Zéro plastique dans les restaurants 
  scolaires verrois

 18 .......... CADRE DE VIE
  Verrières passe au désherbage à la vapeur 

 19 .......... VIE ÉCONOMIQUE ET VOIRIE
  Connaissez-vous votre Marché dominical ? 
  Les travaux de voirie se poursuivent

 20-21 .......... VIE ASSOCIATIVE
  Des nouvelles des associations verroises

 22 .......... SPORTS
  Verrières en Anjou rejoint officiellement 
  la communauté « Terre de Jeux 2024 » ! 
  Les travaux de la troisième salle de sports 
  se poursuivent 

 
 23 .......... TRIBUNE LIBRE
  Libre expression politique

 FOVeA, Magazine d’information 

 de Verrières en Anjou

Directeur de la publication : François Gernigon

Rédaction : Xavier Ferreira dos Santos, Responsable 

service communication

Design graphique : MB

Impression : Setig-Abelia

Imprimé à 4 000 exemplaires

Contact  : communication@verrieres-anjou.fr

Dépôt légal à parution

22



Visite du chantier de la construction de la troisième salle de sports 

en présence du maire, des maires délégués, d’élus et des représentants 

de Saint Aubin la Salle.

L’espoir renaît, la vigilance demeure !

Les dernières annonces gouvernementales redonnent de  l’espoir. 
Les derniers chiffres de la pandémie sont  encourageants. Pour la 
première fois depuis longtemps, tous les indicateurs  sanitaires 
sont en baisse. Tous les efforts que nous faisons  depuis des mois, 
portent leurs fruits et nous laissent espérer un retour progressif 
à une vie normale.
C’est bien l’objectif des étapes de déconfinement, décidées par 
le gouvernement. Ces quatre étapes doivent nous permettre 
d’arriver aux vacances d’été dans les meilleures conditions 
 possibles. Mais, nous ne devons pas baisser la garde. Les gestes 
barrières doivent encore perdurer, ils sont les meilleurs moyens 
d’éviter de propager à nouveau le virus. La vaccination est 
l’autre clé pour sortir de cette épidémie. Nous avons la chance 
d’avoir un centre de vaccination sur notre territoire, au Parc des 
 e xpositions, et chacun peut ainsi décider de se faire vacciner, en 
s’inscrivant sur la liste des personnes éligibles.
Les réouvertures des commerces, des terrasses et des restau-
rants, des musées, théâtres et cinémas, la fin progressive du 
couvre-feu, vont nous  permettre d’aborder la période estivale 
avec espoir et sourire.
Les élus, en lien avec les services, continuent de travailler 
pour vous proposer, dès que toutes les conditions sanitaires le 
 permettront, des manifestations festives pour nous retrouver 
ensemble et renouer ce lien social distendu depuis plus d’un an 
maintenant. Aujourd’hui, des incertitudes demeurent encore 
sur ces organisations et notamment sur les moyens à mettre 
en œuvre pour vous accueillir dans le respect des protocoles 
qui nous sont imposés.
Nous espérons qu’à la rentrée, chaque association puisse 
 reprendre ses activités qu’elles soient sportives, culturelles ou 
de loisirs. Notre traditionnel « forum des associations » doit 
nous permettre de redonner de la vigueur à votre engagement 
associatif, véritable richesse de notre commune.
Dans ce numéro, vous trouverez une enquête de satisfaction sur 
le FOVeA. Après un peu plus de deux ans, nous avons souhaité 
vous demander vos impressions et vos envies. Ce magazine est 
le vôtre, n’hésitez pas à nous faire part de vos remarques et 
réflexions afin que nous puissions le faire évoluer.
Initiatives citoyennes, respect de l’environnement sont 
égalementaucœurduFOVeA.Découvrez-les !
Soyons prudents et restons vigilants.

Bonne lecture à toutes et à tous

É D I TO

François Gernigon
maire de Verrières 

en Anjou

Geneviève Stall, 
maire délégué 

de Saint Sylvain 
d'Anjou

Jean-Pierre Mignot, 
maire délégué 

de Pellouailles les 
Vignes

M A I R I E S

 
 Place de la mairie
 Saint Sylvain d’Anjou
 02 41 21 12 82
 mairie@verrieres-anjou.fr
 Lundi de 14h à 17h

 Du mardi au vendredi 

 de 9h à 12h et de 14h à 17h

 Samedi de 9h à 12h

 
 65 rue Nationale
 Pellouailles les Vignes
 02 41 76 70 35
 mairie@verrieres-anjou.fr
 Du lundi au vendredi de 14h à 17h30

 Samedi de 9h à 12h 
 Ouverture de l’agence postale de la mairie de 

 Pellouailles les Vignes du lundi au vendredi 

 de 14h45 à 17h30 et le samedi de 9h30 à 12h

 

En cas d'urgence et, uniquement en dehors des 
horaires d'ouverture de la mairie, une astreinte 
téléphoniqueestmiseenplaceau :0671595218

 www.verrieresenanjou.fr

communedeverrieresenanjou
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Le concours 
d’épouvantail continue ! 
Pendant les vacances d’avril, la création des 

épouvantails a commencé avec le soutien de Philippe 

Rodriguez. Pour les retardataires, il reste un atelier 

d’aideàleurfabrication,samedi22maide9hàmidi

à la bibliothèque Maison Rouge. Une fois terminés, 

ils seront installés parc André Delibes. Venez les 

admirer du dimanche 6 au vendredi 11 juin, 

etretrouvez-lesensuitesurlespanneauxd’affichage

de la commune.

I N F O  +

Verrières au Printemps 
2021 n’aura pas lieu....

Programmé les 5 et 6 juin et repoussé 
une première fois au 3 et 4 juillet, le fes-
tival Verrières au Printemps 2021 est 
finalementannulé.
En effet, les nouveaux protocoles sani-
taires sur lesquels le comité de pilotage 
comptait pour pouvoir organiser le festi-
val les 3 et 4 Juillet s’avèrent en fait trop 
exigeants pour mettre en œuvre cette 
fête telle qu’elle était programmée au 
Parc André Delibes.
Il va donc falloir être encore un peu pa-
tients....
Au-delà des animations d’été qui seront 
proposées dans les quartiers de Verrières 
en juillet et en août, la commune souhaite 
mettre sur pied, à la rentrée, une fête du 
renouveau, du retour à la vie sociale, 
bref une fête des retrouvailles. Ce serait 
l’occasion de réunir la population autour 
d’un moment convivial et festif ouvert à 
tous, relançant dans le même temps la 
vie associative au travers d’un Forum des 
associations exceptionnel.

La bibliothèque se met au numérique « vert » 
avec la Fabrique du numérique 

a bibliothèque Maison Rouge de Saint-Sylvain d’Anjou accueillera 
du  samedi 5 juin au samedi 12 juin des animations dans le cadre 
de la  Fabrique du  numérique : Cliquons durable ! organisés par le 
 Bibliopôle et le  département de Maine-et-Loire. 

Ce temps fort a pour objectif de questionner notre rapport au numérique 
et son impact sur notre environnement, mais également de montrer que le 
numérique peut nous accompagner dans notre démarche environnementale 
ou de découverte de la nature.
Au programme, à la bibliothèque Maison Rouge, du samedi 5 juin au  samedi 
12  juin, vous pourrez découvrir plusieurs panneaux et supports pour 
 décrypter les impacts des smartphones sur l’environnement, les métaux 
rares qui les composent ainsi qu’un aperçu de quelques conseils pratiques 
pour faire durer son smartphone plus longtemps (en partenariat avec France 
Nature  Environnement). 
 Pendant la durée de cette exposition, une opération de collecte de téléphones 
portables usagés est également proposée. Vous avez sans doute un téléphone 
portable ou un smartphone qui traîne au fond d’un tiroir ? Vous n’êtes pas 
seul·e!SeulementuntéléphonesurcinqestrecycléenFrance!N’hésitez
donc pas à venir à la bibliothèque déposer vos téléphones et chargeurs usagés 
dans une borne dédiée. A l’issue de l’opération, l’association France Nature 
Environnement les récupérera pour les remettre à des organismes habilités 
pour leur recyclage voire leur réparation.
Et mercredi 9 juin, de 14h à 17h, nous accueillerons La Souris grise pour un 
atelier de botanique numérique à partager en famille. Un moment ludique 
sous forme de chasse au trésor à la découverte d’une sélection d’applications 
 numériques sur la thématique de la nature, des animaux et de  l’environnement.
Dans le cadre de ce temps fort, d’autres animations sont prévues 
près de  Verrières en Anjou comme une conférence sur le numérique 
responsable (vendredi11 juinà19h)à lamédiathèquede laRanlouede
 Saint-Barthélémy-d’Anjou ou un Spectacle en deux opus, autour du coltan, 
parBullesdeZinc(mercredi9juinà15h)àlamédiathèqueJeanCarmetde
Mûrs-Erigné. 
Programmation complète sur : https://bibliopole.maine-et-loire.fr
Renseignements et réservation pour les animations de la Bibliothèque 
Maison Rouge : bibliotheque@verrieres-anjou.fr ou au 02 41 76 34 50

L
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Vous êtes une entreprise 
située à Verrières en Anjou 
et vous souhaitez faire de la 
publicité, contactez le service 
communication à l’adresse : 

communication@verrieres-anjou.fr
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epuis plusieurs mois maintenant, une nouvelle 
plante« fleurit »surnostrottoirs.Denombreux
masques chirurgicaux à usage unique sont en effet 
abandonnés… à quelques mètres de poubelles où le 

civisme de chacun devrait les mener. Face aux volumes vertigi-
neux de masques à usage unique jetés chaque jour, des solutions 
sont à trouver pour les recycler. Versoo, avec son expérience et 
son expertise sur ces thématiques s’y est attelé. L’équipe a rele-
véledéfi,étudié,testéetretestépourcréerunefilièrefacileà
mettre en œuvre. L’entreprise verroise apporte ainsi une solution 
pertinenteetefficacepourlesentreprisesetlescollectivités
qui souhaitent une collecte dédiée dans leurs locaux pour les 
masques à usage unique et leur recyclage. Versoo a ainsi créé une 
filièrecomplète,delacollecteaurecyclagedesmasques,qu’elle
gèrecomplètement :
– Descontainersdecollectespécifiquespourmasques
à usage unique peuvent être installés dans tous les locaux. 
Ces collecteurs dédiés incluent un emballage en carton épais 
permettant de créer une barrière au virus. Un système de 
fermeture adaptée est prévu.
– L’enlèvement des containers pleins est effectué en transport 
optimisé sur toute la France. Ainsi les collecteurs utilisent 
l’espace disponible de transports déjà existants, pour limiter 
drastiquement l’impact carbone.
– LerecyclagesurlesiteindustrielVersoo :Lescontainers
arrivent sur l’unité industrielle angevine Versoo, Installation 
Classée Pour l’Environnement. Sur ce lieu de stockage, après 
hygiénisation des masques, un tri est réalisé, puis retrait 
des élastiques et broyage avec tri magnétique des barrettes 
métalliquesetenfin,extrusionengranulésplastiques.
Les masques sont ainsi transformés en granulés de 
polypropylène, matières premières pour la production d’objets 
en plastique. Une étude est menée pour créer un objet 
spécifiqueavecdespartenaires.Lesbarrettesmétalliquesvont
danslefluxderecyclagedédié.Uneétudeestencourspourles
élastiques. En espérant surtout que ces masques deviennent 
rapidementunmauvaissouvenir !

Versoo recycle les masques 
à usage unique 
Le port du masque est obligatoire pour limiter la propagation du virus de la COVID 19. 
Certains masques sont lavables et réutilisables. D’autres sont à usage unique… mais sont 
recyclables. Versoo, entreprise implantée sur Verrières en Anjou a créé une filière complète 
de recyclage de ces masques. Explications…

Ces containers de collecte (photo ci-dessus), sont à votre 
disposition dans les deux mairies, la bibliothèque Maison 
Rouge et la Résidence autonomie des Blés d’Or. 
Un masque déposé, c’est un environnement préservé et un 
geste citoyen effectué.

D
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Fermeture exceptionnelle 
de la mairie
La mairie déléguée de Pellouailles les vignes sera 

exceptionnellement fermée samedi 22 mai. 

L’agence postale restera ouverte.

L’agence postale de Pellouailles les Vignes sera 

exceptionnellement fermée samedi 29 mai. 

La mairie déléguée restera ouverte.

Le CCAS Recherche
Vous avez chez vous un lit et un matelas une 

personnequevousn’utilisezplus ?Nelejetezpas,

il peut encore servir. Vous pouvez faire un don 

au CCAS qui recherche actuellement un lit 

et un matelas une personne, en bon état, 

pour son local SDF.

Contact : 02 41 93 85 03

Nouveau report pour 
le challenge seniors
Suites aux dernières annonces gouvernementales, 

la municipalité est contrainte de repousser une 

nouvelle fois le challenge seniors, prévu vendredi 

21 mai, la pratique sportive en intérieur n’étant 

pas encore possible pour les adultes. Les différents 

servicesorganisateursréfléchissentafindepouvoir

proposer une date au mois de septembre, si les 

conditions le permettent.

E N  B R E F

Élections départementales et 
régionales : les nouveaux bureaux 
de vote 

Les élections départementales et régionales auront lieu dimanches 20 et 
27 juinprochainssur lesnouveauxbureauxdevotede lacommune : les
 bureaux 1 à 5 au Relais culturel de Saint Sylvain d’Anjou et les bureaux 6 à 
8 auCarrédesArtsdePellouailleslesVignes.Vouspouvezvérifierl’adresse
de votre bureau de vote sur le site service-public.fr
Si vous ne pouvez pas vous déplacer pour aller voter, pensez à la procuration. 
Une nouvelle procédure est maintenant possible. Partiellement  dématérialisée, 
et intitulée Maprocuration, elle est complémentaire de la procédure  
papier d’établissement des procurations de vote, qui demeure pour les 
électeurs qui ne peuvent ou ne souhaitent pas utiliser la voie numérique. 
Rendez-vous sur maprocuration.gouv.fr. Nouveauté pour ce double scrutin, 
chaque mandataire pourra être porteur de deux procurations.

La bibliothèque, 
accessible aussi 
depuis chez vous ! 

L’abonnement à la bibliothèque Maison 
Rouge vous permet aussi d’accéder à des 
ressourcesenligne(filmsàlademande,
presse, livres numériques, théâtre, mu-
sique, autoformation, ressources pour 
enfants…)depuischezvous !Aprèsvotre
adhésion à la bibliothèque, rendez-vous 
sur bibliopole.maine-et-loire.fr pour vous 
inscrire à ce service. Ensuite, laissez-vous 
guideravantdeprofiterdecentainesde
ressources pour lire, apprendre, écouter, 
regarder, s’informer…
En partenariat avec le Bibliopôle. 
Plus de renseignements à la 
bibliothèque, au 02 41 76 34 50 
ou bibliotheque@verrieres-anjou.fr
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écile Jamin est arrivée avec son mari à Pellouailles les 
Vignesen1975.« Nous étions les premiers urbains du 
premier lotissement de Pellouailles. Nous sommes  restés 
seuls pendant un an. » Déjà, elle s’engage pour son 

 lotissement, « nous faisons la fête des voisins depuis 40 ans dans 
notre impasse et nous organisons une sortie vélo, qui avec les années 
s’est transformée en pique-nique rando et journée brochette. »
La majeure partie de sa carrière professionnelle, elle prendra 
saretraiteen2009,Cécilelapasseauseindesfoyersdejeunes
 travailleurs d’Angers, au sein de l’association des foyers angevins 
de jeunes travailleurs et de force 5, groupement d’achats qui 
rassemble une centaine d’établissements dans les Pays de la 
Loire. Un parcours dans le social, déjà…
Son engagement associatif remonte à ses 18 ans. « Je suis  tombée 
dans la marmite toute jeune. » Toute sa famille est engagée dans 
 plusieurs associations. « Nous avions tous des réunions mais qu’une 
seule clef de la maison. Alors nous cachions la clef et à chaque fois 
que quelqu’un rentrait, il rayait son nom sur la liste posée sur la table. 
Le dernier à rayer son nom pouvait fermer la porte et laisser les clefs 
à l’intérieur. » Une implication dédiée au social. Pour Cécile, faire 
attention à tous ceux qui l’entourent est une évidence. Elle est 
toujours prête à tendre la main, persuadée qu’une « bonne am-
biance dans un quartier, le milieu professionnel ou familial permet 
à chacun de se sentir bien et de trouver sa place. »
Aujourd’hui, elle est vice-présidente de l’ADMR, association qui 
propose des services à domicile (aide à la personne, ménage, 
 repassage, garde d’enfants, téléassistance…) pour tous. Elle 
 essaye, avec l’ensemble de l’équipe de bénévoles, de  soutenir 
la quarantaine de salariés de l’association. «  Ensemble, nous 
 privilégions l’équilibre du triangle d’or, bénévoles, salariés, personnes 
aidées et nous restons évidemment à l’écoute des salariés. » La pan-
démie actuelle n’a pas arrêté l’activité de l’association. « Il fallait 
continuer car pour certaines personnes, l’aide à domicile est la seule 
visite de la journée. Si nous arrêtons, elles ne voient plus personne. » 
Mais il a fallu s’adapter pour permettre aux salariés de travailler 
en sécurité, et les équiper de tout le matériel nécessaire, gel, 
masques, visières, blouses…

L’ADMR n’est pas la seule association dans laquelle Cécile a 
donné de son temps. Elle a été 25 ans membre du conseil d’ad-
ministration du CCAS et a été élue au sein du Conseil municipal 
de Pellouailles les Vignes. Deux mandats d’adjointe aux affaires 
sociales et  scolaires au cours desquels le CLIC de Loir à Loire 
et l’association de la main tendue ont été créés. « J’ai arrêté la 
vie municipale car quand je m’engage, je fais les choses à fond et là, 
je ne voulais pas décevoir car le rôle est passionnant et formidable, 
mais également très fatigant. »
Après plus de cinquante ans d’engagement, Cécile souhaite 
 réduire la voilure. « J’ai envie de passer plus de temps avec ma 
 famille, mes enfants et mes petits-enfants et de penser un peu à 
moi. » Randonnées, lecture de romans policiers et d’aventures, 
gardes des petits-enfants sont ces futurs projets. « Et quelques 
voyages, dès que cela sera possible, et tant que nous aurons la santé. » 

FIER D’ÊTRE VERROIS FIER D’ÊTRE VERROIS

Cécile Jamin, l’engagée 
Cécile Jamin a toujours été engagée dans le monde associatif, et plus particulièrement dans 
le social. Pour elle, faire attention aux autres est une nécessité. Et, quand elle s’engage, 
c’est toujours à fond, persuadée que la moindre attention apporte tellement à celui qui la reçoit.

L E  Q U E S T I O N N A I R E  D E  P RO U S T 
R E V I S I T É  D E  C É C I L E

Ma couleur préférée : le rouge

Mon chiffre fétiche : le 12

Mon rêve :Continueràprofiter

du bien vivre de Verrières

Ma chanson préférée : La ballade des gens 

heureux de Gérard Lenorman

Mon rêve : Rester en bonne santé et chez 

moi le plus longtemps possible

Mon objet indispensable : Un livre

L’endroit où j’aimerais vivre : À Verrières 

en Anjou dans mon quartier

C
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Quand on marche, on voit mieux les 
choses. Il suffit de regarder à gauche 
et à droite pour se rendre compte que 

nos chemins ne sont pas propres. » Le constat 
est simple et Dominique,  François, Jean et 
Yves ont décidé de mêler l’utile à l’agréable. 
Pour cela, quand ils se  retrouvent les mar-
dis matin, ils se transforment en super 
 Verrois écocitoyens. Munis de leurs pinces, 
de leurs sacs poubelles et de leurs gants, 
ils« profitent »deleursrandonnéespour
ramasser les déchets jetés sur les rues et 
chemins communaux. Avec pour seule 
 envie de rendre la commune plus agréable 
à vivre.
Le maire les a rencontrés un jour, alors qu’il 

partait travailler. « Je me suis arrêté pour 
 savoir ce qu’ils faisaient. Ils m’ont expliqué 
leur action. Un bel exemple d’esprit citoyen 
que nous devons accompagner.  » Claire 
 Demain, élue en charge du développement 
durablesouligne« uneffortdechacunqui
fera gagner le collectif. Il faut essaimer 
et faire grandir cette initiative vraiment 
géniale. »
D’autres groupes de marcheurs sont 
d’ores et déjà constitués, des assistantes 
 maternelles sensibilisent les plus jeunes 
à la nécessité de trier correctement et 
de jeter les déchets à la poubelle. L’initia-
tive est également inscrite dans une des 
 commissions du Conseil des Sages. On peut 
aussi noter la Semaine verte  européenne 
ou encore l’idée d’un  transport solidaire 
des déchets pour les personnes empê-
chées.LesSagesveulent« s’inspirerdece
qui fonctionne ailleurs. Des idées propres 
et utiles fleurissent un peu partout. La 
 propreté est l’affaire de tous et il faut 
sensibiliser dès le plus jeune âge pour que 
cespetitsgestesdeviennentefficaces »,
explique Sylvie Viot, membre du Conseil 
des Sages.

La commune prendra toute sa part 
pour poursuivre cet élan citoyen. 
 Relancer la journée citoyenne, soute-
nir  matériellement toutes les initiatives, 
 multiplier la communication pour mul-
tiplier la participation citoyenne sont 
les pistes envisagées qui deviendront 
 effectives dans les semaines à venir.
En attendant, les quatre fantastiques 
ne s’arrêtent pas et continuent leur 
 collecte. « Nous laissons les déchets volumi-
neux et signalons les plus encombrants à la 
 commune. » Un bel exemple d’effet papillon 
à suivre pour que tout le monde ait envie  
de suivre l’exemple, et participe au bien 
vivre  ensemble.

Il y a quelques années, quand ils se retrouvaient, c’était pour courir. Aujourd’hui, les quatre 
amis ont décidé de marcher, pour continuer à se voir, car certains ne peuvent plus courir. 
Et, tout en marchant, au gré de leurs randonnées, ils ramassent les (petits) déchets qu’ils 
trouvent sur les chemins. Une belle initiative, utile et citoyenne.

Être ensemble et marcher utile 

«

ALM lance l’application Tri et + 

Tri et +, c’est l’appli développée par Angers Loire Métropole qui gère vos déchets. Vous y trouverez la 

réponseàtoutesvosquestions :

–Quandsortirvospoubelles ?Oùdéposervosdéchets ?Commenttriervosdéchets ?

Téléchargez votre application :

I N F O  +

Rencontre entre les « marcheurs propres », les membres du 

Conseil des Sages et les élus.

Les dépôts sauvages qui polluent le paysage verrois.

QUESTIONNAIRE
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ENVIRONNEMENT

>>>

C’est en janvier 2019 que le premier numéro de 
votre magazine municipal FOVeA était lancé. 
Vingt trois numéros plus tard, il est temps 
de faire un bilan. Les pages suivantes vous 
permettront de donner votre avis, dire ce que 
vous aimez, ce que vous n’aimez pas et proposer 
des idées pour l’améliorer. Le FOVeA est le 
magazine de tous les Verrois, n’hésitez pas à 
répondre à ce questionnaire et le retourner en 
mairie ou le compléter directement sur le site 
Internet de la commune ou la page Facebook. 
Les réponses sont attendues avant le 1er juillet. 

Ce questionnaire est anonyme et y répondre 
vous prendra une dizaine de minutes !

 IDENTITÉ 

1. Êtes-vous ? 
 Un homme

 Une femme

2. Quelle est la composition 
de votre foyer ? 
Adultes :  1  2  3

Enfants :  1   2   3   4   +

3. Dans quelle commune déléguée 
vivez-vous ? 

 Saint Sylvain d’Anjou

 Pellouailles les Vignes

 MODE DE LECTURE 

4. Combien de personnes le lisent 
au sein de votre foyer ?  

 1   2   3   4  5  +

5. Quand lisez-vous le FOVeA ? 
 Tous les mois

 Parfois

 Jamais

6. Pour quelles raisons le lisez-vous ? 
 Trouver des informations pratiques

 Être informé de ce qui va se passer

 Être informé de ce qui s’est passé

 Connaître les projets de la municipalité

 Visionner les photos

Autresraisons :

7. Lisez-vous Le FOVeA ?  
 En entier ou presque

 Uniquement les articles qui m’intéressent

 Je le parcours rapidement

QUESTIONNAIRE

Enquête sur le FOVeA,
le magazine de tous les Verrois

R E M P L I R  E T 
D É TA C H E R  C E 

Q U E S T I O N N A I R E 
D E  V O T R E 

M A G A Z I N E .

DONNEZ VOTRE AVIS !
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8. Lisez-vous également le FOVeA 
sur le site internet de la commune ? 

 Oui

 Non

 Parfois

9. Quand lisez-vous le FOVeA ? 
 Dès sa parution

 Dans les jours qui suivent

 Quand j’ai le temps

 PÉRIODICITÉ 

10. Recevez-vous le FOVeA ? 
 Tous les mois

 Parfois

 Rarement

 Jamais

11. La périodicité du FOVeA 
vous semble-t-elle ?  

 Adaptée

Suffisante

Insuffisante

12. Seriez-vous favorable à 
un système d’abonnement ? 

 Oui

 Non

 FORME 

13. Le nombre de pages du FOVeA 
vous semble-t-elle ? 

 Adapté

 Inadapté

14. Le format du FOVeA vous apparait-il ? 
Suffisant

Insuffisant

 CONTENU 

15.Quelle rubrique lisez-vous 
dans le FOVeA ? 
– L’édito :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– L’agenda :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Les actualités :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Fier d’être Verrois :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Le social :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Le zoom :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– La vie économique :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Les travaux :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– La vie associative :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Les tribunes libres :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Le retour en images :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Les sports :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Le cadre de vie :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– ALM :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

– Les pages de publicité :   Toujours    Parfois 

 Si le sujet m’intéresse    Jamais

QUESTIONNAIRE QUESTIONNAIRE
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16. Quelles rubriques souhaiteriez voir 
davantage développées dans le FOVeA ? 
.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

17. Quelles nouvelles rubriques 
souhaiteriez-vous y trouver ? 
.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

 APPRÉCIATIONS DES TEXTES 

18. Le style général du FOVeA est-il ? 
 Très satisfaisant

 Satisfaisant

 Peu satisfaisant

 Pas du tout satisfaisant

19. Diriez-vous que les articles,
Vous informent bien sur Verrières : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Traitent de tous les sujets : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Proposent des informations pratiques : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Vous donnent l’envie d’en savoir plus : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Sont complets et variés : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Sont proches de vos préoccupations : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Donnent envie d’en parler avec des proches : 

 Toujours            Parfois            Jamais

Sont divertissants : 

 Toujours            Parfois            Jamais

20. D’une manière générale, 
l’organisation du journal est-elle ? 

 Claire

 Satisfaisante

 Compliquée pour s’y retrouver

 Ne se prononce pas

21. Le choix de sujets vous paraît-il ?
 Très intéressant

 Intéressant

 Peu intéressant

 Pas du tout intéressant

22. Les articles vous paraissent-t-ils ?
 Faciles à comprendre

Difficilesàcomprendre

23. Les articles sont-ils ?
 Trop longs

 Trop courts

Delongueursuffisante

24. Les illustrations et les photos 
sont-elles ?

 Trop grandes

 Trop petites

Detaillesuffisante

25. La parole donnée aux Verrois 
dans le FOVeA est-elle ?

 Importante

Suffisante

Pasassezsuffisante

26. La présence de publicité pour diminuer 
le coût de fabrication vous semble-t-elle ?
Justifiée

Nonjustifiée

QUESTIONNAIRE QUESTIONNAIRE

>>>
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 APPRÉCIATIONS VISUELLES 

27. Visuellement, le journal est-il ? :
 Est agréable à lire

 Est moderne

 A de belles photos

 Est bien équilibré entre texte et image

 A une couverture attractive

 Donne envie de lire

28. L’écriture des textes 
vous semble-t-elle ? :

 Trop grande

 Trop petite

Detaillesuffisante

Difficileàlire

 Trop claire

 Trop sombre

29. Comment trouvez-vous 
la présentation graphique en générale ?
Moderne :  oui     non

Agréable :  oui     non

Claire :  oui     non

30. Que pensez-vous de la présentation 
de la page de couverture ? 

 Très satisfaisante

 Satisfaisante

 Peu satisfaisante

 Pas du tout satisfaisante

 CONCLUSION 

31. Votre appréciation globale 
pour l’ensemble du magazine :

 Très satisfaisante

 Satisfaisante

 Peu satisfaisante

 Pas du tout satisfaisante

32. Quels sont, pour vous, les points forts 
du FOVeA ?
.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

33. Quelles sont, pour vous, les points 
faibles du FOVeA ?
.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

34. Quelles sont vos suggestions pour 
améliorer le FOVeA :
.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

.................................................................................................

 MERCI DE  VOTRE PARTICIPATION ! 

Vous pouvez déposer votre questionnaire 

enmairie!

QUESTIONNAIRE



QUESTIONNAIRE
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VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE

FOVeA : Pourquoi doit-on en finir avec le plastique ?
Pauline Vernin : Le plastique est une matière qui a connu son plein essor depuis les années 
1960. Il s’est démocratisé, notamment comme emballage, matériau pour les produits in-
dustriels et matière vestimentaire, avec pour principaux avantages sa légèreté, sa praticité 
et son coût de fabrication très bon marché. L’homme est devenu dépendant du plastique !
Depuis plusieurs années, la communauté scientifique alerte sur l’omniprésence du plastique 
dans l’eau, les sols, l’air et même dans nos propres corps humains.
Cette dissémination est due à son cycle de vie (depuis l’extraction du pétrole jusqu’à son 
élimination) et sa composition chimique complexe : de longues chaines moléculaires, ap-
pelées polymères, qui dans certaines conditions, se décomposent en plus petites molécules 
susceptibles de contenir des substances de type perturbateurs endocriniens et difficilement 
biodégradables qui envahissent tous les milieux et contaminent la chaine alimentaire. 
La problématique est donc double : environnementale et sanitaire.

FOVeA : Quelles sont les barquettes utilisées à ce jour ? Sont-elles nocives pour 
la santé et mauvaise pour l’environnement ?
Pauline Vernin : Nos barquettes actuelles sont fournies par l’entreprise Nutripack qui les 
produit en France. Elles ont les caractéristiques suivantes :
– composées en polypropylène mono-matériau, c’est-à-dire qu’il n’y a qu’un seul type de 
plastique et non plusieurs couches superposées de différents plastiques ;
– neutres, c’est-à-dire sans colorant chimique ;
– de faibles migrations dans les aliments (résultats des tests de migration les plus faibles 
par rapport aux produits comparables sur le marché) ;
– composées d’une moindre quantité de plastique par rapport à leur version précédente.
Les barquettes actuelles sont, pour des contenants en plastique à usage unique, les plus 
sûres d’un point de vue sanitaire, comparées à tout ce nouveau marché des barquettes en 
bioplastique qui ont des résultats de migration plus importants.
Leur empreinte environnementale est moindre car elles sont constituées de moins de matière 
plastique et elles sont bien mieux recyclées car mono-matériau.

La commune s’est engagée, 
auprès de son prestataire 
Papillote et Compagnie, 
dans une démarche « zéro 
plastique ». Les ustensiles 
en plastique (plateaux, 
pichets, assiettes…) seront 
progressivement remplacés 
par d’autres matériaux, tout 
en respectant les contraintes 
de poids pour les agents 
et de sécurité pour les 
enfants. Explications avec 
Pauline Vernin, chargée de 
mission développement 
durable au sein de Papillote 
et Compagnie. Passionnée 
par l’écologie, elle pilote les 
projets liés à la lutte contre 
le gaspillage alimentaire, 
la réduction du plastique, 
l’approvisionnement 
en denrées durables, 
la construction de la future 
cuisine…

Zéro plastique 

dans les restaurants scolaires verrois 
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VIE SCOLAIRE VIE SCOLAIRE

FOVeA : Lors de la remontée en 
température, comment réagit le 
plastique ?
Pauline Vernin : L’augmentation de la tempé-
rature est un facteur qui favorise la dégrada-
tion des polymères en molécules plus petites. 
Ces molécules peuvent alors plus facilement 
migrer dans les aliments.

FOVeA : Quelles sont les alternatives 
aux contenants plastiques ?
Pauline Vernin  : Actuellement, il y deux 
grandes familles d’alternatives aux conte-
nants plastiques issus de l’industrie pétro-
chimique :
– Les contenants à usage unique : ce sont 
les barquettes en bioplastique, c’est-à-dire 
constituées de plastique issu de ressources 
renouvelables et non fossiles. Elles sont 
constituées d’une couche extérieure en 
cellulose ou amidon de maïs pour la rigidité 
et d’un film plastique intérieur thermocollé 
pour l’étanchéité auquel s’ajoute le film 
d’operculage lui aussi en plastique.
– Les contenants réutilisables : ce sont 
les bacs en inox ou les plats en verre ou 
céramique.

FOVeA : Qu’a fait Papillote 
et Compagnie ces dernières années 
sur le sujet ?
Pauline Vernin : Au sein de Papillote et Com-
pagnie, nous avons pris conscience de cette 
problématique depuis 2018, date à laquelle 
la loi EGALIM, qui demande, entre autres, la 
suppression des contenants plastiques dans la 
restauration scolaire, a été publiée.
Depuis 2018, nous avons mis en place les 
actions suivantes :

– prise de connaissance approfondie 
du sujet, benchmarking, échanges avec 
d’autres cuisines au sein du réseau AGORES 
(association nationale des directeurs de la 
restauration collective) ;
– mise en place d’un groupe de travail avec 
les communes actionnaires ;
– sensibilisation et communication auprès 
de nos parties prenantes (élus, communes, 
parents et salariés) ;
– définition d’un plan d’action de transition 
vers le zéro plastique qui s’intègre dans 
notre projet de construction de notre future 
cuisine dans laquelle tout notre process 
sera modifié pour conditionner tous nos 
repas dans des bacs inox. Finie la barquette 
plastique en 2022 ! Ce choix est, selon nous, 
le meilleur compromis d’un point de vue 
sanitaire, environnemental et ergonomique.

FOVeA : Quelles sont les échéances à 
venir pour ce plan de transition vers le 
zéro plastique ?
Pauline Vernin : D’ici 2022, les étapes vont 
être nombreuses. Elles vont faire appel à de 
l’innovation, de l’accompagnement, des chan-
gements de pratiques et une mise en place 
progressive :
1. Être accompagné par Uzaje, cabinet 
expert dans la mise en place de contenants 
durables et réutilisables ;
2. Mobiliser l’ensemble des parties 
prenantes à travers des groupes de travail ;
3. Innover avec un industriel français, 
Bourgeat, pour trouver une combinaison 
bac/couvercle inox qui répond à nos 
besoins ;
4. Faire des tests dès avril 2021 (sur 
certaines composantes, type de convives 

ou communes) sur tout le process depuis la 
cuisine jusqu’au service en passant par la 
livraison et le nettoyage et la désinfection ;
5. Définir nos besoins et investir dans du 
matériel (contenants, supports de transport, 
outil de désinfection des bacs…) ;
6. Accompagner l’ensemble du personnel 
dans cette transition (organisation du 
travail, ergonomie) ;
7. Généraliser la mise en place des bacs inox 
pour septembre 2022.
Par ailleurs, nous travaillons aussi deux 
autres aspects pour réduire le plastique : le 
changement des ustensiles en cuisine et les 
emballages des denrées alimentaires. 

FOVeA : Des objectifs ambitieux
Pauline Vernin : Papillote et Compagnie est 
pleinement investi, auprès des communes 
actionnaires, pour tendre vers une restau-
ration scolaire exemplaire avec notamment 
les objectifs zéro plastique et zéro gaspillage 
alimentaire. Les opportunités d’appliquer 
concrètement la transition écologique sur le 
territoire ne manquent pas !
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CADRE DE VIE VIE ÉCONOMIQUE ET VOIRIE

Comment cela fonctionne ?
Les plantes viennent puiser l’eau et les oligo-éléments du sol, 
et forment ainsi de la sève brute qui va permettre la croissance 
foliaire à partir des bourgeons. Au fur et à mesure, ces bourgeons 
vont faire place à des feuilles, et ce sont elles qui vont transformer 
la sève brute en sève élaborée grâce à la lumière (photosynthèse) 
et redescendre alimenter les racines pour les renforcer. 
Attelée à un tracteur, la chaudière envoie de la vapeur d’eau pour 
provoquerunchocthermique:parl’actiondirectedelavapeur
pulvérisée, les cellules des plantes (tiges, feuilles et bourgeons) 
vont éclater. Il n’y a aucune action systémique, cela ne descend 
pas jusqu’aux racines. Celles-ci seront toujours présentes mais 
à force de passages successifs rapprochés, la formation des 
feuilles sera détruite, il n’y aura plus de sève élaborée donc plus 
de  développement racinaire. Certaines plantes, épuisées, vont 
disparaitre naturellement…

Quelles sont les allées concernées ? 
Sur la commune déléguée de Saint Sylvain, les abords de la mairie 
annexe, l’allée entre la place de l’église et la rue des  Lavandières, 
le square Denis Papin, les squares du Montagardais et du 
 Portineau, l’allée parallèle à l’avenue du Parc, les allées des Blés 
d’or, les trottoirs de la rue du Ruisseau et de la rue du Verger et 
le centre du mail secondaire des champs blancs. Sur Pellouailles 
les Vignes, sont concernées, l’allée parallèle à la rue d’Almas, les 
deux grandes allées du cimetière, l’allée arrière de la rue Jacques 
Dillé, l’allée en contrebas du stade René Boublin, l’allée piétonne 
entre les  Cossières et l’Orée des plantes et une allée piétonne 
aux  Dolantines.

Et les autres allées piétonnes ?
Les autres allées piétonnes sont désormais tondues. Le service 
paysageetenvironnementréfléchitàunsemisdevivacessurles
bordsdecesalléesàl’automne,lescôtésseraientainsifleuriset
le centre désherbé par le piétinement.

Verrières passe au désherbage à la vapeur 

Certaines allées très fréquentées de Verrières en Anjou vont subir un désherbage à la vapeur. 
Aucun additif n’est ajouté à l’eau, c’est uniquement de la vapeur d’eau qui « brûle » la partie 
aérienne de la plante. Les racines ne sont pas touchées et la plante va repousser. Les passages 
successifs et rapprochés en période de pousse vont permettre d’épuiser une grande partie de 
ces indésirables et de les éradiquer. L’entreprise locale effectuera six passages d’ici la fin de 
l’année : en avril, mai, juin, juillet, août et octobre.

Deux zones à l’essai

Six passages sont prévus sur les allées mais deux, l’allée parallèle à l’allée du parc et l’allée de Netto, vont subir un 

traitement différent. Le premier passage concernera la globalité du linéaire. Pour chacun des passages suivants, le 

traitement sera décalé de cinq mètres en aval. Ces deux espaces deviendront des zones d’essai que tous les Verrois 

pourront observer. Une signalétique explicative sera apposée par le service paysage et environnement.

Unessaiquiviseàvérifierl’efficacitédudésherbagevapeur.Sicinqpassagessuffisent,ilserapeut-êtreenvisagé

de faire moins de passages mais sur un plus grand linéaire l’année prochaine… d’où l’importance de cet essai.

I N F O  +

La chaudière utilisée dans le désherbage à la vapeur. Le résultat après un premier passage.
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CADRE DE VIE VIE ÉCONOMIQUE ET VOIRIE

Fin 2020, les réseaux ont été enfouis chemin de Provins. Dans la continuité 
de ces travaux, c’est au tour de la chaussée et du réseau d’eaux pluviales de 
bénéficierd’uneremiseenétatcomplète.UneopérationréaliséeavecÉcou-
flantpropriétairedelamoitiédelachausséesituéesurlesdeuxcommunes.
Chemin des Fousseaux, ce sont les trottoirs qui vont être en travaux, avec 
notamment leur mise en accessibilité PMR (Personnes à Mobilité Réduite). 
Trois passages piétons vont être créés, ainsi que trois chicanes de station-
nement,cequipermettra,àlafoisdefreinerlefluxdecirculationetd’aug-
menter le nombre de places de parking.
Enfin,surl’ensembleduterritoiredelacommunelefauchagevacommencer,
visant à sécuriser les bermes et les accotements. Une campagne de reprise 
de peinture des marquages routiers horizontaux (stop, céder le passage, 
passages piétons), a également débuté.

emarché,misenplaceen1985à lademandede
la municipalité de l’époque, a voyagé du parking 
du  Relais culturel en passant par la rue Emmanuel 
Voisinpourfinalements’installeraucentrebourgde

 Verrières en Anjou, place de la Mairie de SSA.
Aujourd’hui, vous pouvez y trouver des commerçants de fruits 
et légumes, de vêtements, de fruits secs et olives, de poulets 
grillés,demiel,d’huitres,defleurs,defromages,depetites
bourriches préparées, et dernières venues, une libraire et 
une crêpière.
Le jeudi, vous pouvez retrouver un food truck pizza sur le 
parking de l’aire de lavage et, le vendredi, place de la mairie, 
celui d’un vendeur de Fouées. Le samedi matin un vendeur de 
poulets grillés s’installe rue Emmanuel Voisin et le dimanche 
matin à Pellouailles, en face de la boulangerie.
Lafidélitédesclientsafaitlafidélitédescommerçantsqui
sont installés, pour certains, depuis plus de 20 ans.
Le marché est un lieu de rencontres, de convivialité et de 
senteurs. C’est aussi un lieu d’animations d’un centre bourg 
qui désire être dynamique et attractif. Celui-ci est très 
 apprécié des Verrois, ainsi que des habitants des communes 
 environnantes, et son attrait est un atout de plus pour tous 
les commerces sédentaires.
Tous ces commerçants qui vous accueillent et vous conseillent 
n’attendent plus que votre visite pour y flâner ou y faire  
des emplettes.

Instantanés du marché dominical de Verrières, place de la mairie de Saint Sylvain 

où les commerçants vous attendent.

Chemin des Fousseaux, les travaux ont débuté.

Connaissez-vous votre 
Marché dominical ? 

L

Les travaux de voirie 
se poursuivent 
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VIE ASSOCIATIVE VIE ASSOCIATIVE

Les dates du relais 
paroissial 
Si la situation sanitaire le permet et dans le 

respect des règles sanitaires

Les dates des messes de la paroisse

Dimanche : messe à 10h30 à Saint-Sylvain

Messes du samedi soir, à 17h30 pendant la 

durée du couvre-feu

–15mai :àEcouflant

–22mai :àSoucelles

–29mai :auPlessisGrammoire

Fête de la Pentecôte : dimanche 23 mai

Célébration à Saint Sylvain à 10h30

Permanences au centre paroissial Saint 

François, place de l’Église à Saint Sylvain :

–jeudisetsamedisde9h30à12h

– Permanence du Père Emmanuel Bouchaud, 

les 1er, 3e et 5esamedisdechaquemois,de9h

à 11h au secrétariat de la paroisse. 

Contact : 02 41 76 70 97 

mail : stfrancoisportesdangers@diocese49.org

Infos : saintfrancoisauxportesdangers.org

Rencontre du relais paroissial de Pellouailles

Mercredi19mai,de17h30à19h,selonles

mesures sanitaires du moment, sur 

rendez-vous. L’église est ouverte tous les 

jours de 10h à 17h

Défi relevé pour l’ASSSA solidaire et sécuritaire
Cedimanche21marsentre9heureset11heures,leclubd’Athlétismemettaitenplace,pourlapremièrefois,

undéfiduprintemps.Unecoursede5kmsavecundépartetunearrivéesurlapisteMarie-JoPérec,pour

emprunter les alentours du Bois de La Salle, la traversée du Centre équestre, le Château à motte puis le Parc 

André Delibes pour permettre aux licenciés de se retrouver et de redécouvrir les sensations de la course. 

Le parcours ‘nature’ avec deux boucles, concocté par Philippe Brunschwig, a vu 53 arrivants, toutes catégories 

confondues avec des conditions sécuritaires pour répondre aux exigences sanitaires. Chaque groupe était 

constitué de 5 ou 6 licenciés, porteurs du masque au départ comme à l’arrivée.

MarieBrosselier,Présidentedel’ASSSA(AssociationSportivedeSaintSylvainAthlétisme)seconfie :« Nous 

avons été contactés par une Association Picasso 49 dans le cadre de Mars Bleu… À la différence d’Octobre Rose, ce 

mois est dédié à la sensibilisation au dépistage du cancer du colon et à la prévention, via le sport, de cette maladie 

encore mortelle. Ce dimanche nous avions un stand tenu par Perrine Rosala-Humeau qui a permis de récolter 

377 euros. Ce don permettra d’offrir, aux patients suivis en cancérologie sur la clinique Saint-Joseph, des soins de 

support (socio-esthétique, musicothérapie) durant leur hospitalisation. Nous avons eu beaucoup de plaisir à nous 

retrouver pour ce 5 kms, alors autant courir utile. Le respect des règles fait partie intégrante de la charte du licencié, 

de l’ADN du club et tous les combats, toutes les mobilisations pour l’accès à la santé et aux soins sont enrichissants 

car ils portent en eux les valeurs du sport, la fraternité, le partage, le soutien et le don de soi ».

Opération Smashy pour l’ASSSA Volley! 
Levolleynes’estpasarrêtépartout !Lesélèvesdel’écoleEmileJoulainàSoucelles

ont pu s’initier au volley, dès la rentrée de septembre, avec les premiers Smashy organisés 

par l’ASSSA Volley via l’intervention de Benjamin Ruelle, en étroite collaboration avec la 

directrice de l’école, Cécile Fleury, qui elle-même a joué au volley dans sa jeunesse. 

Leclubenprofitepourlaremercierpoursaréactivitéetpourl’avoirmisenrelation

avec d’autres écoles pour de nouvelles opérations Smashy, à Villevêque et 

Verrières notamment.
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Des nouvelles du RMA49 ! 
FranckCoulotest,depuislemoisdemars,lenouveauprésidentdel’associationRMA49(Rail

MiniatureAngevin).IlsuccèdeàÉricMeyer.L’activitédel’associationseconcentresurle

modélisme ferroviaire, à l’échelle HO 1/87ème ou N 1/160ème. Les adhérents sont actuellement 

sur la construction de deux réseaux, un en commande numérique, le second en commande 

analogique. Ils peuvent vous apporter des compétences dans le domaine de la menuiserie, 

l’informatique, l’électricité, la mise en place de décor miniature, la création de modulino ou 

simplement partager la passion des maquettes ferroviaires. Ils organisent et participent à 

des expositions pluridisciplinaires et à des échanges de pratiques avec différents clubs de 

modélisme.Actuellementl’activitéestàl’arrêt,àcausedelacovid19ettouslesadhérents

espèrent reprendre en septembre.

Si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à regarder leurs créations sur rma-49.fr ou les contacter au 06 

47 50 34 45. Rencontre tous les vendredis soir à partir de 20h, au 3 rue des Blés d’Or, à côté de l’église 

de Saint Sylvain d’Anjou.

Les randonneurs fêtent l’été 
Des manifestations de randonnées seront proposées 

dansleMaineetLoireparlesclubsaffiliésàla

Fédération de randonnée pédestre. Le club des 

Millepattes s’associera à cette fête. Dimanche 20 

juin, des randonnées ouvertes à tous et en particulier 

aux familles se dérouleront sur la commune de 

Verrières.

Des précisions sur l’organisation seront données 

dans le prochain FOVEA.

.

L’ABCD sort sa newsletter 
Lapandémierenddifficile,depuisplusd’unanlavie

des associations. L’ABCD a multiplié les initiatives 

pour rester proche de ses adhérents. Dernier outil 

mis en place, la newsletter, dont le numéro 1 vient 

de paraître et qui permet aux adhérents de suivre 

l’actualité de leur association. Un bon moyen de 

communiqueretderesterencontact !

L’actu de l’ASSSA Football 
L’équipe d’arbitres est jeune et motivée et, aujourd’hui, le club cherche à l’étoffer. C’est une 

expérience riche et très formatrice pour un jeune qui souhaite s’engager dans l’arbitrage. 

Expérimenté ou pas, jeune ou moins jeune, pour toute question sur le sujet vous pouvez 

contacter Loïc Moiselle, le secrétaire du club au 06 82 87 87 62.

La qualité de formation de l’ASSSA Football, reconnue par la FFF, avec l’obtention cette saison 

de deux Labels, valables 3 ans (Label argent foot féminin et Label excellence pour le foot 

Jeunes) est un gage de développement du potentiel des jeunes joueurs. Cela se traduit dans la 

performancecollective,niveaurégionpourlesU17etU19lasaisonprochaine,etindividuelle

avecMaelCamutsélectionnéenU13pourlesdétectionsdu49etElouanCornu,retenuau

niveaurégionalenU15Elite !

Le club qui prépare déjà la prochaine saison communiquera bientôt les conditions d’inscriptions, 

notamment pour les jeunes, de 6 à 18 ans, qui souhaiteraient y adhérer.

Contact : Loïc Moiselle 06 82 87 87 62 ou loicmoisellefr.fr

Elouan Cornu (à gauche) retenu 

en U15 élite régional 

et Mael Camut 

sélectionné pour

 les détections en U13.
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En 2024, la France va organiser le plus 
grand événement sportif de la planète, 
Les Jeux Olympiques, et Verrières en 
Anjou participera à cette fête exception-
nelle !
Dès aujourd’hui, et jusqu’en 2024, le label 
« TerredeJeux2024 »proposeàtousles
territoires de France et à leurs habitants 
de participer aux temps forts des Jeux, 
et de développer leurs propres actions 
pour mettre encore plus de sport dans le 
quotidien de leurs habitants.
Grâce au label, la commune va pouvoir 
partager ses bonnes pratiques, faire vivre 
à ses concitoyens des émotions uniques, 
leur permettre de découvrir des sports 
et, au final, donner une visibilité excep-
tionnelle à ses actions grâce au coup de 
projecteur unique des Jeux.

Être labellisée « Terre de Jeux 2024 », 
c’est quoi ?
– Promouvoir le sport sur la commune 
de Verrières en Anjou, au travers de 
différentesactions ;
– S’engager à faire vivre à tous les 
émotions des Jeux et changer le 
quotidiendesgensgrâceausport ;
– Contribuer à faire de Paris 2024 un 
projet national.
Une ambition ! Mettre plus de sport 
dans le quotidien des Verrois :
– Pourl’éducation,lasantéetl’inclusion ;
– Pourunsportdurableetresponsable ;
– Pour un sport accessible à tous, sans 
distinction d’âge, de genre, de lieu 
de résidence, d’orientation sexuelle, 
d’origine,deconditionphysique ;
– Pour vivre des émotions uniques.

Trois objectifs :
1. Une célébration ouverte, pour faire 
vivre à tous les émotions du sport et des 
Jeux ;
2. Un héritage durable pour changer le 
quotidiendesfrançaisgrâceausport ;
3. Un engagement inédit, pour donner 
au plus grand nombre la chance de vivre 
l’aventure des Jeux dès maintenant, 
partout en France.

Verrières en Anjou 
rejoint officiellement 
la communauté 
« Terre de Jeux 2024 » ! 

La fin des travaux de la troisième salle de 
sports, rue Hélène Boucher approchent. 
Les travaux continuent et la réception des 
ouvrages devrait se faire à la fin du mois 
de juin, pour une inauguration prévue le 
10 septembre.
Côté chiffres, l’emprise totale du  chantier 
occupe près de 2 900m², le gymnase
couvre1700m²etlasurface
multisports autoriseplusde1000m²
d’évolution pour la pratique de quatre 
sportscollectifs :levolley-ball,le
basket-ball, le badminton et le handball. 

Unetribunepouvantcontenir250 places,
accessible aux personnes à mobilité 
 réduite,sera également installée.
La structure en toile tendue est faite d’une 
membrane textile translucide, qui donne 
à la salle une luminosité qui  permettra 
de faire des économies substantielles 
d’éclairage et, donc, limitera l’éclairage 
artificiel. L’acoustique a été traitée avec 
le plus grand soin, tant dans sa réalisation 
que dans les matériaux choisis, comme le 
bardage bois en pin des Landes qui évite 
l’usage de plaques de plâtre.

Les travaux de la troisième salle de sports se poursuivent

+ d’infos :
terredejeux.
paris2024.org
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Pour le groupe Verrières Ensemble Autrement
Le 23 mars dernier, le conseil municipal a voté le budget  primitif 
2021, malgré des incertitudes majeures liées à la situation 
actuelle et à l’état des finances de notre pays (2674 milliards 
d’euros de dette publique, soit 116 % du PIB fin 2020). Il fallait 
donc rester prudent et faire preuve de responsabilité, en évitant 
d’augmenter la dette et les taxes communales. Globalement, 
c’est le choix que semble avoir fait l’exécutif local, bien aidé en 
cela par les agents du service financier de la commune, pleine-
ment investis dans leur mission.

Mais au-delà des chiffres, ce sont les priorités qui nous ont 
 intéressés dans ce budget 2021. Nous avons d’ailleurs approuvé 
bon nombre des propositions, notamment en soutien du travail 
associatif, des écoles ou encore des aménagements. Quoiqu’en 
disent ou écrivent certains, nous ne sommes pas dans une 
 opposition systématique1, mais dans une participation active 
et vigilante, avec un objectif affiché de maîtrise des finances 
publiques tout en maintenant le niveau et la qualité des services 
rendusauxhabitants !

Par ailleurs, nous avons eu quelques difficultés à percevoir réel-
lement les axes prioritaires dans lesquels allait s’inscrire notre 
commune,endehorsdel’aspect« sécurité »portéparlavidé-
oprotection et de l’enrichissement de l’offre pour les seniors, 
indispensable au vu de la part grandissante de cette population 
dans notre commune. Certains domaines d’action majeurs au-
raient pu être davantage mis en avant, tels le développement 
durable, la préservation des espaces verts, la culture, le social...

Ainsi, l’excédent dégagé sur l’année 2020 n’aurait-il pas pu 
être consacré à l’expérimentation d’un budget participatif 
 impliquant davantage nos concitoyens et encourageant par 
exemple  l’économie circulaire ou la gestion des déchets. Puisque 
la  s olidarité est une priorité affichée, pourquoi ne pas avoir choisi 
d’étudier la construction d’une maison de services au public 
(maison France Service) plutôt qu’un nouveau centre technique 
communal, certes utile mais qui pourrait attendre compte tenu 
desstructuresexistantes ?

Ce qu’on demande à un capitaine de bateau, c’est qu’il indique 
clairement son cap et comment il nous emmène à bon port. Il 
y a encore des progrès à faire, mais nul doute qu’un prochain 
FOVeA traitant du budget nous apportera ces éclaircissements.

1 Notre seule opposition concerne l’emplacement de la 3e salle de sport, construite à 

l’opposé du projet initialement prévu au « cœur de vie » de Verrières.

Pour la majorité municipale
Les herbes folles aux abords de notre commune… ne sont 
 justement pas si folles. Un peu de soleil, quelques gouttes de 
pluie, il n’en faut pas plus pour voir revenir des herbes considé-
rées comme indésirables sur nos trottoirs. Ces dernières années, 
celles qu’on appelle aussi les «mauvaises herbes» ont  commencé 
à proliférer en ville, prolifération à laquelle l’interdiction de 
 l’utilisation de produits phytosanitaires par les communes n’est 
pas étrangère. 

À Verrieres en Anjou, les services n’en utilisent plus depuis 
 plusieurs années, pour le bonheur des insectes. Il y a eu un effet 
de rémanence au début, et les herbes folles longtemps chassées 
parles« phytos »onthésitéàrevenir,mais,àprésent,laterre
est redevenue fertile et des graines et des bulbes, oubliés de nos 
 paysages, reviennent en surface. De la même façon les insectes 
pollinisateurs, qui étaient les premières victimes des désherbants, 
ont repris leur délicat labeur et signent le retour de la  biodiversité 
avec son cortège d’herbes endémiques traditionnelles. 

Il faudra s’habituer à ne plus voir un environnement aseptisé, 
notre commune montre l’exemple du maintien de la  biodiversité. 
Certaines villes ont même fait le choix de prairies urbaines 
pour contribuer à lutter contre le réchauffement climatique. 
Ce concept consiste à ne pas tondre les massifs en herbe de la 
ville dans certains ronds-points, au bord de certaines routes, 
les élus et les responsables des espaces verts ont fait le choix 
de laisser la nature faire son travail ou de semer des herbes qui 
ne réclament pas d’entretien afin de permettre le retour en ville 
d’insectes comme les abeilles, et les coccinelles… le cycle de la 
vie repart à la hausse, valeur de la qualité de vie et de la lutte 
contre le  réchauffement climatique. Nos équipes municipales 
pratiquent la gestion différenciée des espaces verts depuis plu-
sieurs  années déjà, et grâce à leur travail raisonné, respectant des 
ilots de  biodiversité, la nature reprend ses droits et contribue à la 
qualité de l’air que nous respirons et à la richesse de nos potagers. 

GeorgeSandécrivaiten1868dans« Lettresd’unVoyageur »que
lesherbessont« desêtrescomplets ».Tousnosanciensjardiniers
naturelslediront :iln’yapasdemauvaisesherbes.Chaqueplante
a sa place et son utilité, pour le jardin, comme pour l’homme. Leur 
présence est bio-indicatrice de la qualité des sols, mauvaises 
herbesmaisbonstémoins.Fauchageraisonné,Natureprotégée !

En application de l’article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, 

cette page est destinée à la libre expression politique des groupes politiques 

constitués du Conseil municipal de Verrières en Anjou. Les textes publiés engagent 

l’unique responsabilité de leurs auteurs.

SPORTS
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ENSEMBLE ET SOLIDAIRES 
FACE À LA PANDÉMIE !

communedeverrieresenanjou


